CANADA

Débats du Sénat

COMPTE RENDU OFFICIEL

SÉNAT

Le jeudi 15 janvier 1959

OUVERTURE DE LA DEUXIÈME SESSION DE LA VINGT-QUATRIÈME LÉGISLATURE

Le Parlement ayant été, par proclamation, convoqué aujourd'hui pour l'expédition des affaires, la séance du Sénat est ouverte à 10 heures et demie du matin.

Prière.

COMMUNICATION REQUE DU SECRÉTAIRE DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL

Son Honneur le Président: Honorables sénateurs, j'ai reçu la communication suivante:

RÉSIDENCE DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL

le 17 décembre 1958

Son Honneur le Président du Sénat Ottawa Monsieur.

J'ai l'honneur de vous informer que Son Excellence le Gouverneur général arrivera à l'en-trée principale de l'édifice du Parlement à 3 heures de l'après-midi, le jeudi 15 janvier 1959, puis il se rendra à la salle du Sénat pour ouvrir la seconde session de la vingt-quatrième législature du Canada lorsqu'on lui fera savoir que tout est prêt.

> J'ai l'honneur d'être Monsieur,

Votre obéissant serviteur, LIONEL MASSEY, Secrétaire du Gouverneur général

Sur la motion de l'honorable M. Aseltine, appuyée par l'honorable M. Brunt, le Sénat s'ajourne jusqu'à 2 heures 50 minutes de l'après-midi.

SECONDE SÉANCE

La séance est ouverte à 2 heures 50 minutes, le Président étant au fauteuil.

Prière.

Le Sénat s'ajourne à loisir.

DISCOURS DU TRÔNE

A 3 heures, Son Excellence le Gouverneur général étant venu au Sénat et ayant pris place sur le trône, il lui plaît d'ordonner la présence de la Chambre des communes. Les Communes étant venues avec leur Orateur,, il plaît à Son Excellence d'ouvrir la seconde session de la vingt-quatrième législature du Canada par le discours suivant:

Honorables membres du Sénat, Membres de la Chambre des communes,

Je vous souhaite la bienvenue au moment où vous vous réunissez pour reprendre vos fonctions parlementaires.

Il n'est pas un Canadien qui n'envisage avec le plus vif plaisir la visite que Sa Gracieuse Majesté la reine et Son Altesse royale le prince Philippe doivent rendre à notre pays à l'occasion de l'inauguration officielle de la voie maritime du Saint-Laurent. Nous avons particulièrement lieu de nous féliciter de ce que Sa Majesté entend aussi se rendre dans toutes les provinces et dans les deux Territoires, afin de faire la connaissance de ses sujets canadiens dans bien des parties de notre pays.

Les rapports étroits entre le Canada et les autres pays du Commonwealth, ainsi que le sens de la solidarité des intérêts au sein de cette association de nations libres, ont été raffermis et ravivés par le voyage que vient de faire mon premier ministre dans les capitales des pays suivants du Commonwealth: le Royaume-Uni, le Pakistan, l'Inde, Ceylan, la Malaisie, Singapour, l'Australie et la Nouvelle-Zélande. Ces consultations entre chefs de gouvernement ont permis un échange de vues sur les questions internationales, sur les perspectives d'expansion du commerce, comme sur d'autres problèmes d'intérêt commun.

Les Canadiens reconnaissent que, dans tous les pays, la nécessité d'une paix durable prime tous les autres besoins. Mon Gouvernement continuera de travailler sans relâche, et dans un esprit de collaboration authentique, au